

PRIMERA SÍNTESIS DE NOTICIAS

Jueves, 24 de junio de 2010

PESQUERÍA

MAYOR PROVEEDOR

Perú se ha convertido en el mayor proveedor de conchas de abanico congeladas para Francia, concentrando el 19% del valor de las importaciones, informó la consultora de marketing de productos pesqueros en Europa, Marie Christine Monfort Consultant. (Expreso 2a/El Comercio B5/Gestión 12)

PERICO A LOS ESTADOS UNIDOS

Perú es el segundo país exportador del pescado perico hacia el mercado de EE.UU., y su presentación de mayor aceptación es en filetes congelados, informó la Sociedad Nacional de Pesquería (SNP). El TLC con Estados Unidos ha generado algunos beneficios directos para los productos pesqueros peruanos, siendo uno de los más importantes las mejoras en las preferencias arancelarias. Solo Ecuador supera a Perú en las exportaciones de perico hacia su mercado. Antes de la firma del TLC, Perú oscilaba entre el tercer y cuarto exportador de perico al mercado estadounidense. Durante el 2009, Estados Unidos representó el destino del 59% de las exportaciones peruanas totales de perico congelado, por US\$ 27.60 millones. Entre las empresas exportadoras figuran Corporación de Ingeniería de Refrigeración, Corporación Novomar y Corporación de Refrigerados INY. (Gestión 10)

ALERTAN SOBRE OLEAJE ANÓMALO EN EL MAR

LIMA. La Marina de Guerra del Perú prevé que se presenten oleajes fuertes el sábado 26 y el domingo 27 en el litoral sur y centro del país, respectivamente. No se descarta que un oleaje similar se presente el lunes 28 en el litoral norte. Estas condiciones persistirían hasta el 29, por lo que se recomienda tomar las precauciones del caso a quienes desarrollen actividades en el mar. (El Comercio A12)

MYPE e INDUSTRIA

EL PERÚ FIRMA HOY TLC CON CUATRO PAÍSES CUYO PER CÁPITA SUPERA LOS US\$63 MIL

Los países que forman parte de la Asociación Europea de Libre Comercio (EFTA), entre ellos Suiza, Noruega, Liechtenstein e Islandia, tienen ingresos por ciudadano (PBI per cápita) que va de los US\$63 mil a los US\$118 mil. Esto, de por sí, los convierte en un mercado caro y exigente al que el Perú tendrá acceso preferencial a nivel arancelario gracias al tratado de libre comercio que se firma hoy en la ciudad de Reykiavik (Islandia). El Ministerio de Comercio Exterior informó a El Comercio que el acuerdo permitirá un arancel cero al 100% de nuestras exportaciones de productos industriales y pesqueros desde el primer día de vigencia del TLC. En los productos agrícolas procesados (por ejemplo, conservas) los países del EFTA nos otorgarán el trato que le dan a los países de la Unión Europea. MEJORAR LA OFERTA. De acuerdo al gerente de estudios económicos de la Asociación de Exportadores (ÁDEX), Carlos Gonzales, nuestra relación actual con esos países aún está concentrada en las exportaciones de productos tradicionales. De un intercambio comercial mayor a los US\$4.000 millones con este bloque de países, más del 90% está representado por el oro que se destina a Suiza. Gonzales afirma que a partir de ahora habrá que ver las cosas para el futuro de manera diferente. "El principal sector que se beneficiará con este acuerdo será el agrícola. Si bien es un mercado muy exigente, los peruanos ya aprendimos en los últimos años a amoldarnos a todo tipo de exigencia", señala. Agregó que la firma del TLC es propicia para derivar gran parte de la oferta peruana no tradicional que se vería afectada con la crisis europea. Resaltó que, salvo Islandia, estos países han estado muy firmes frente a la crisis mundial. (...). (El Comercio B4)

INVERSIÓN PANAMEÑA SUPERA LOS US\$ 600 MILLONES

Las inversiones panameñas en los sectores de minería y agricultura de Perú sumarían actualmente unos US\$ 600 millones, afirmó el presidente de la Cámara de Comercio Perú Panamá, Hugo Sologuren. Asimismo, indicó que estos montos de inversión se seguirían incrementando significativamente luego que ambos países concreten un Tratado de Libre Comercio (TLC). "Muchas empresas panameñas están esperando que se cumplan las intenciones de Panamá y Perú de concretar un acuerdo comercial para venir a invertir", puntualizó durante la ceremonia de instalación de la cámara binacional, realizada en la sede de la Cámara de Comercio de Lima (CCL). (Expreso 2ª/La Razón 13/Gestión 9)

PARA INDECOPI NO HAY DUMPING EN EL MERCADO CEMENTERO

El Indecopi volvió a declarar infundada la solicitud de Cementos Lima para la aplicación de derechos antidumping al cemento portland gris que la transnacional Cemex produce en República Dominicana y que importa su filial en Perú, Latinamerican Trading. En su resolución, el Tribunal de Defensa de la Competencia y de la Propiedad Intelectual hace alusión al dictamen de la Comisión de Fiscalización de Dumping y Subsidios, que en abril del 2009 dijo que había un margen de dumping de 110,53% en el precio de las importaciones de Cemex, pero que ello no representaba una amenaza para la industria cementera local. Según explicó Ivo Gagliuffi, socio del estudio Lazo, De Romaña & Gagliuffi Abogados,

aunque Indecopi detectó el precio dumping, la legislación contra esta práctica exige que, además de la amenaza de daño, esta se deba principalmente al dumping, lo que no estarían ocurriendo en el caso de la cementera que presentó la solicitud en el 2007. (El Comercio B3/Gestión 6)

CCL PIDE SÓLO CUATRO IMPUESTOS

Las medidas que el gobierno está trabajando para optimizar y mejorar el sistema tributario nacional debería "privilegiar" básicamente cuatro impuestos como el Impuesto a la Renta (IR), Impuesto General a las Ventas (IGV), el Impuesto Selectivo al Consumo (IGV) y las tasas arancelarias, así lo demandó Carlos Durand, presidente de la Cámara de Comercio de Lima (CCL). "La expectativa de los anuncios que se hagan en julio evidentemente están cifradas en que el gobierno vaya gradualmente a llevarnos a un sistema tributario simple donde se privilegian básicamente estos cuatro impuestos para tener un sistema mucho más ágil", explicó. (Expreso 3a)

EXPORTACIONES MANUFACTURERAS CRECERÁN 29,3%

Las exportaciones manufactureras habrían sumado, según la consultora Maximixe, US\$390,8 millones, lo que significaría un incremento de 29,3% con respecto al mismo período del año precedente. (El Comercio B5)

FALABELLA SEGUIRÁ INVIRTIENDO EN EL PAÍS

Reinaldo Solari, presidente de la chilena Falabella, anunció que la firma seguirá invirtiendo en nuestro país, tanto en centros comerciales como en tiendas. Sin embargo, la empresa ha indicado que para su plan de inversión a corto plazo el mercado colombiano es su prioridad. (El Comercio B10)

GRUPO WIESE MIRA CHILE

Marilú Wiese, representante del grupo del mismo nombre, confesó al diario Estrategia que uno de los desafíos que tiene el holding empresarial tiene en la mira desde hace un tiempo es ingresar a Chile. "Nuestras intenciones de llegar a Chile, es un asunto que todavía estamos evaluando y nos causa alto interés; de todas maneras, no sería con centros comerciales, pues en el país la oferta está bastante copada. Lo que sí analizamos es una batería de posibilidades con cada uno de nuestros socios", precisó. (Gestión 10)

PISCO DE AGROINDUSTRIAS MENDOZA A ESTADOS UNIDOS

Carlos Mendoza, gerente general de Agroindustrias Mendoza, proyecta exportar al mercado estadounidense 100 cajas de pisco de 500 ml cada mes, empezará por la ciudad de Nueva York. "Si el mercado lo exige, se podría normalizar la producción de otras pequeñas empresas de la región Moquegua y así exportar unas 200 o 300 cajas al mes", dijo Mendoza. (El Comercio B10)

CADA PERUANO CONSUME 30 KILOS DE POLLO AL AÑO

Según el ministro de Agricultura, Adolfo de Córdova, el incremento del consumo de esta ave por los peruanos avanza a razón de dos kilos por año. "En el 2006 el consumo de pollo per cápita en Perú era de 22 kilos, ahora el consumo alcanza los 30 kilos por persona al año", estimó. (Gestión 7)

CATACAOS SE IMPUSO EN EL XIV CONCURSO NACIONAL PLATA DEL PERÚ

Una singular cadena con flores y un sombrero hecho con 400 hebras de hilo fueron las obras ganadoras en las categorías joyería y orfebrería del XIV Concurso Nacional Plata del Perú. Sus diseñadores, Leonidas Flores Cortez y Nemesio Ipanaqué Zapata, dedicaron su triunfo a sus respectivas familias y al distrito que los vio nacer: Catacaos. (El Comercio a12)

NUEVAS URBANIZACIONES Y NEGOCIOS SE DESARROLLAN EN CHICLAYO Y PIURA

Dos de los puntos más céntricos de Chiclayo se convertirán pronto en dos nuevos locales comerciales, valorizados ambos en aproximadamente S/.10 millones. Uno de estos negocios le pertenece a Cencosud, mientras que el otro está a cargo de la firma Makro. (El Comercio a12)

MODERNIZACIÓN DEL CANAL DE PANAMÁ ESTARÁ LISTA ANTES DE AGOSTO 2014

La ampliación y modernización del Canal de Panamá estarían listas antes de agosto del 2014 y permitirán un ahorro de hasta 25% por tonelada para los exportadores e importadores que utilicen esta vía. El proyecto implica una inversión de US\$ 5,250 millones y posibilitará que barcos post panamax (170 mil toneladas) atraviesen el canal, y ya no tengan que bordear América del Sur para llegar al Atlántico. Roberto Henríquez, ministro de Comercio e Industria de Panamá, destacó que en la modernización del canal participa la empresa peruana Servicio Industrial de la Marina (SIMA-PERÚ), que construye cinco barcazas de tolva por un monto de US\$ 26 millones. "La expansión del canal está impactando virtualmente en el comercio y la infraestructura logística de toda el área", dijo. (La República 15)

MUNICIPIOS REDUCEN TRABAS BUROCRÁTICAS

Indecopi informó que 39 municipalidades de Lima Metropolitana y el Callao, de 49 en total –es decir, un 80%–, cumplen con los requisitos de la Ley Marco de Licencia de Funcionamiento, mientras que 11 insisten en solicitar documentos adicionales (Chorrillos, Lince, Miraflores, Rímac y San Borja, entre otras). Además, el 100% de los municipios ha publicado su Texto Único de Procedimientos Administrativos en el portal de Servicios al Ciudadano y Empresas. (Perú 21, 10/El Comercio B9)

DÓLAR SE MANTIENE EN S/.2.827 POR TERCER DÍA

El Banco Central de Reserva (BCR) intervino por tercer día seguido en la plaza cambiaria para contener la volatilidad del tipo de cambio. Compró US\$56 millones en el mercado y la cotización interbancaria se mantuvo en S/.2.827, nivel que se registra desde el lunes. Solo en una semana, el ente emisor ha adquirido US\$292 millones, y el acumulado del año se eleva a US\$3,019.5 millones. En los últimos 12 meses, el nuevo sol se ha apreciado 6.5%. (Perú 21, 8/Expreso 3a/El Comercio B5)

CRÉDITOS DE CONSUMO

Los créditos de consumo de la banca privada peruana expresados en moneda nacional llegaron a un total de S/. 17,026 millones al término de mayo de 2010, lo que representa el crecimiento anual más alto desde junio de 2009, reportó Asbanc. (Expreso 2a)

REDUCCIÓN LEVE EN DIÉSEL Y EN GASOLINA DE 95

Desde mañana, los precios del diésel, de las gasolinas de 95 y 97 octanos y del petróleo industrial bajarán levemente con la última actualización del Fondo de Estabilización de los Combustibles. Sin embargo, según informó una fuente del Ejecutivo, los precios de las gasolinas de 90 y 84 octanos –las de mayor uso en el país– experimentarán una alza inferior al 1%. Así, los precios de las gasolinas de 97 y 97 disminuirán alrededor de 2% (entre S/.0.32 y S/.0.36 por galón), considerando su menor efecto contaminante, en tanto que el precio del diésel se reducirá en torno al 1%. (Perú 21, 9/El Comercio B3/Gestión 6)

QUINIENTOS MIL BARRILES DIARIOS

(Reuters) Perú espera alcanzar una producción petrolera de 500,000 barriles por día (bpd) en cuatro años, desde los actuales 140,000 bpd, estimó el presidente de Perupetro, Daniel Saba. "Perú quiere sobrepasar los 500.000 barriles diarios y convertirse en un importante productor en la región, y eso solo puede ser posible con la participación de compañías extranjeras", dijo Saba en una conferencia petrolera en Cartagena. Perupetro espera atraer ahora una inversión petrolera de más de US\$ 2,000 millones para su región amazónica, hasta el 2013. Pero los planes de abrir a la inversión privada extensas zonas en la región amazónica han sido criticados por grupos de derechos humanos y de preservación del medio ambiente, dado que dañaría el frágil ecosistema selvático. (Gestión 10)

SEIS OPERADORES POR MUELLE NORTE

La Autoridad Portuaria Nacional (APN) informó que existen no menos de seis operadores portuarios de talla mundial que están interesados en presentar ofertas para asociarse a Enapu para el proyecto de modernización y mejoramiento del Muelle Norte. "Se busca que no haya un monopolio en el puerto del Callao, sino que hayan dos operadores, de buen peso y distintos, que entren a una real competencia", aseveró Frank Boyle, presidente de ANP. En los primeros días de julio se espera tener el esquema del proyecto, es decir, todo sobre las necesidades de desarrollo del terminal y las etapas para desarrollar la inversión en los próximos años. Boyle mencionó que la primera fase de inversiones para mejorar el Terminal Norte, por parte del socio de Enapu, deberá realizarse en un plazo no mayor de 18 meses. (Gestión 10)

GOLPE A NARCOS

Seis toneladas de insumos químicos, cinco pozas de maceración y droga fueron destruidas por agentes policiales en una operación de interdicción en el valle del Monzón, en Huánuco, informó el jefe de la División de Operaciones de Operaciones Especiales Antidrogas del Huallaga, coronel Jorge Linares. (La Razón 4)

DECOMISAN UNA TONELADA DE CIANURO

CAJAMARCA. Una tonelada de cianuro que era transportada en dos vehículos fue incautada por la policía durante una operación realizada en las principales vías de acceso al caserío San José del centro poblado Algamarca, en la provincia de Cajabamba. Ese mineral es usado en el procesamiento del oro que más de cuatro mil personas extraen ilegalmente en Algamarca. (El Comercio A12)

ACTUALIDAD

GARCÍA: CONSULTA PREVIA NO PUEDE SIGNIFICAR DERECHO AL VETO

"Nosotros defendemos el concepto de consulta previa suscrito internacionalmente por el Perú, pero la consulta en ningún caso puede significar el derecho al veto". Con estas palabras el presidente Alan García sustentó la decisión del Ejecutivo de observar la ley de consulta previa aprobada por el Congreso. "La ley tal como ha sido planteada no establece de manera perfecta que no existe el derecho al veto y nosotros lo que quisiéramos es que se dijera expresamente, como lo dice la Organización Internacional del Trabajo y las cartas de instrucción de la OIT, que la consulta no significa que al final sean imprescindibles el consentimiento y la voluntad del pueblo nativo de la selva para que se pueda hacer una carretera". (El Comercio A6)

EL CONGRESO DE LA REPÚBLICA MODIFICARÁ LEY DE CONSULTA PREVIA

Las diferentes bancadas coincidieron con la observación que el Ejecutivo hiciera a la autógrafa de la Ley de Consulta Previa ya que, remarcaron, dicha norma debería establecer claramente que si bien las comunidades indígenas deberían tener "voz" respecto a los proyectos que tendrían relación con su entorno, no significa que puedan contar con derecho a vetarlas si es que no los desean, ya que así el convenio 169 de la OIT, el marco bajo el cual fue creada, lo indica.(Expreso 2a)

MINISTRO DEFIENDE DELEGACIÓN DE FACULTADES

El ministro de Justicia, Víctor García Toma, aseguró que la delegación de facultades que concedió el Congreso al Poder Ejecutivo, para que se revise las normas procesales y penitenciarias relacionadas al personal militar condenado o procesado por delitos de violación a los derechos humanos, no busca amnistiar al ex presidente Alberto Fujimori ni a miembros de las Fuerzas Armadas.(Expreso 6)